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! ! ! !当同龄人卡马乔和
蒂加纳相遇，两人会碰撞
出怎样的火花？
昨晚的务虚会，有一

些主帅缺席，但最大牌的
蒂加纳给足了面子，上任
后首次同卡马乔见面。

要蒂加纳谈中国足
球，不敢。不过，现场，他
的寥寥数语，却得到了各
路教练员的赞同。

蒂加纳的观点是：抓
青训，是个好时机。在座各
位，有不少曾在欧洲俱乐
部效力和执教的，西班牙、
荷兰、法国的青训，都处于
世界上领先水平，应该能
给中国足球不少启示。
蒂加纳说：“过去的，

我们都已了解，我们应该
着眼于现实，展望未来，
脚踏实地。”

虽然对中国足球尚
不了解，但蒂加纳的话，
说到了点子上。本赛季中
超和中甲，外籍教练占据

了半边天，何不抓住这个
大好时机，让中国足球多
取取经？
值得一提的是，昨晚

开会前，蒂加纳来得比卡
马乔晚，不过他一出现在
会议室，就主动上前同卡
马乔握手交谈。蒂加纳告
诉卡马乔，申花的欧洲冬
训，就定在西班牙瓦伦西
亚的高原。卡马乔当即表
示，!月 "日国足集训前，
他会去一趟西班牙，特地
观摩一下申花的冬训，考
察几位国脚的表现。
会后，卡马乔告诉记

者，他和蒂加纳在球员时
代，曾是对手，至于具体
经历，他不愿多谈。一个
是西班牙国脚，一个是法
国铁三角之一，论球员时
代的成就，难以对比。不
过论执教，显然，蒂加纳
的成就要高于卡马乔。

记者 陶邢莹
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! ! ! !昆明海埂基地，国足主帅卡马
乔给各地教练员开讲，名曰“务虚
会”。外界好奇：他能给蒂加纳这样
的世界级名帅、给南非世界杯八强
主帅冈田武史、给前国足主帅哈恩
带去怎样的“先进”理念？

昨晚的务虚会持续整整两小
时，直至 !!时结束。

时间太长
共有 #$支球队的教练员出席，

其中包括 % 支中超球队、& 支中甲
球队和 #支中乙队。再加上国家队
和国青队教练组全部人员、各队翻
译，参加务虚会的总人数在 $'名左
右。会上，有 (')的教练员是外籍，
而卡马乔讲的又是西班牙语，最终
汇总成中文，因此，时间在各种语言
的翻译过程中流逝。

当足协工作人员宣布，务虚会
将持续到大约 !!时左右时，有人私
底下吐了吐舌头。其实，三天前，足
协才确定要在海埂召开务虚会，这
就使得不少教练不得不根据务虚会
日程，临时修改球队的训练计划。
“少说多做。开务虚会来解决中国足
球的问题，有什么用？”显然，不少
教练并不情愿来这里开务虚会。

题目太宽
然而，当中国足协工作人员宣

布务虚会主题名为《探讨中国足球
的现在和未来》时，大家又迷惑不
解，这样的课题岂是在两小时内能
谈完的？

若要谈中国足球现状，前国足
主帅、在中国近 "年的哈恩最有发
言权，可惜他不讲。若要找人上课，
南非世界杯八强主帅冈田武史最有

资格，日本有完善的青训体系和教
学大纲，他也不讲。
卡马乔给蒂加纳们上课？能上

出什么道道？现场的记者越来越少，
等到务虚会结束时，只剩下包括本
报记者以及央视和上视三家媒体。
可以说，这是近年来最不受关注的
一次务虚会，也是最令各路媒体嗤
之以鼻的务虚会。

讲课太短
卡马乔讲课的中心内容，只是

表达了自己在执教国家队中遇到的
疑惑：为什么国家队的球员在比赛
中毫无斗志、没有责任心、不够勤
奋？
其余时间，留给教练员们各抒

己见，卡马乔讲的还没有教练员多。
结果，只有辽宁宏远、江苏舜天、河
南建业和国青队主帅还算踊跃，多

数教练只是旁听。
其实，包括天津泰达的库泽、上

海申花的蒂加纳在内的不少外教，
本月初才上任，要谈中国足球的现
状和未来，想必是相当茫然的。
显然，卡马乔的疑问暂时得不

到解决，倒是那些发言的教练员们
提出了一个老生常谈的问题：中国
足球的未来，要狠抓青少年足球的
培养。“青少年足球抓不好，中国足
球就是空谈。”
中国足球从娃娃抓起，需要全

社会方方面面的配合和努力，而这，
对国足主帅卡马乔而言，又能提供
多大帮助？
会后，只有一两位外教留下来，

同卡马乔作了简短交流，时间不早
了，其他教练赶紧返回各自驻地休
息去了…… 记者 陶邢莹
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! ! ! !墨尔本公园，李娜找回昔日的风
采。昨日首秀她以 *比 +,*比 #横扫哈
萨克斯坦小将佩尔瓦克，也许她将由此
开始在澳网的幸福生活。

众星捧月排场大
李娜是去年澳网女单亚军。按照规

矩，只有上届冠军和拥有世界级绝对影
响的球员，才会在大满贯开赛之前召开
个人新闻发布会，接受各方媒体的“拷
问”。李娜享受这一特殊待遇。在她之
前，是德约科维奇和费德勒。
从去年年初开始，李娜的经纪公司

便按照中国体坛第一人的高度，为李娜
接洽代言事务。到目前为止，各种合作
形式的赞助商近 !'家。其中墨尔本的
娱乐业巨头皇冠算是一家，他们将李娜
的巨幅照片从机场一路挂到酒店。“酒
店给我的房间很豪华，从窗口看出去的
景色非常好。”李娜将自己的住所传上
网络，与球迷们一同分享。而关于姜山
睡觉打呼这则全世界都知道的旧闻，李
娜也作了 !'#!年版的更新：“这次可是
套房，他一打呼噜，我就能把他赶到另
一间房，大家痛快。”

澳大利亚网球公开赛一直以亚太
大满贯自称，澳网赛事总监克雷格·泰

利表示，如今李娜成了他们的特色：“她
的才能和性格，能够非常好地诠释网球
在世界范围的传播。对于我们的比赛来
说，也是最好的推动。”

鼓励姐妹齐头进
澳网第一轮之后，李娜将自己的新

赛季战绩提升至 %胜 #负。虽然在悉尼
国际赛中未能成功卫冕，排名下降一
位，但李娜却重新赢得了所有人的尊
重。“过去这段时间，最让我感到沮丧的
是，我失去了追逐胜利的饥饿感。”
找回了自信，又有充分的备战作为

保障，李娜放胆说话：“我希望不仅能够
再做到一次，甚至这一次还可以做得更
好。”她的意思是，比去年的澳网战绩更
进一步。显然，冠军是唯一的目标。“我
学会了很多，有了经验，知道自己该如
何应对外界的期望，也知道自己在场上
应该做什么。”
李娜的回归，是否也会带动其他队

友-去年缺战了大半年的郑洁，被网球
专家看作今年澳网隐藏的一匹黑马。
“中国队员比起国外的队员，训练绝对
更刻苦。我和郑洁、彭帅在国家队时一
起训练，我了解她们的实力。只要找到
一定的感觉，遇到一定的机会，我相信

她们都有希望进入世界前十。”李娜为
同伴鼓劲：“我等着她们呢。”
新赛季第一站好戏，刚刚启幕。李

娜和她的姐妹们一同期待，写下这一季
的中国故事。 特派记者 华心怡
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男单第一轮

托米奇 $比! 沃达斯科

纳达尔 $比" 库兹涅佐夫

费德勒 $比" 库德里亚夫采夫

女单第一轮

克里斯特尔斯 !比" 科勒

沃兹尼亚齐 !比" 罗迪奥诺娃

李娜 !比" 佩尔瓦克

彭帅 !比" 雷泽

李娜开始澳网的幸福生活

务虚会真的很“虚”
国足主帅卡马乔讲课，讲课人

还没有听课人说的多——— !
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# 李娜首战澳网#轻松过关

# 澳网开打之前!李娜身着靓丽衣装!出席球员晚宴

#

卡
马
乔
讲
课
$讲
课
人
还
没
有
听
课
人
说
的
多

# 申花主帅蒂加纳!右"昨出席务虚会 本版图片 +,-


